

ACLARACION DE www.radarmalvinas.com.ar

El siguiente documento se encuentra en el sitio

www.cancilleria.gob.ar

en donde usted puede leerlo directamente en su formato original y acceder al resto del sitio.

Copyright © 2013 Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto

Se refiere a:

26ABR82 – OEA. Discurso de Costa Mendez.

(Ministerio de Relaciones Exteriores y Culto) (desclasificado 2013)

A efectos de preservarlo como documento histórico para el caso en que el archivo original o el sitio que lo contiene no figurasen más en internet, a continuación se ha realizado una copia.



Ministerio de
Relaciones Exteriores y Culto
República Argentina

INFORMACION DE PRENSA

DISCURSO PRONUNCIADO POR S. E. EL SEÑOR CANCELLER DR. NICANOR COSTA MENDEZ, EN LA REUNION DE LA O.E.A. EL DIA 26-4-82.-

LOS PUEBLOS DE AMERICA HAN ENVIADO HOY SUS REPRESENTANTES A ESTA VIGESIMA REUNION DE CONSULTA DE LOS MINISTROS DE RELACIONES EXTERIORES, PARA CONSIDERAR LA GRAVISIMA SITUACION PLANTEADA EN EL ATLANTICO SUR.

EL PUEBLO Y EL GOBIERNO ARGENTINO ME ENCOMIENDAN QUE TRANSMITA A LOS SEÑORES REPRESENTANTES DE LOS ESTADOS AMERICANOS AQUI PRESENTES SU EMOCIONADO RECONOCIMIENTO FRENTE A ESTA EXTRAORDINARIA EXPRESION DE SOLIDARIDAD CONTINENTAL. LOS PUEBLOS DEL HEMISFERIO HAN RESPONDIDO POSITIVAMENTE, CON LA FIDELIDAD QUE LOS ACONTECIMIENTOS EXIGIAN, A ESTA URGENTE CONVOCATORIA DE MI GOBIERNO PARA QUE SE REUNA EN ESTA REUNION EL ORGANO DE CONSULTA DEL TRATADO INTERAMERICANO DE ASISTENCIA RECIPROCA.

SEÑORES: CUANDO FORMULAMOS EL PEDIDO DE CONVOCATORIA DE ESTA REUNION, TUVIMOS EN CUENTA LA EXTREMA GRAVEDAD DE LA SITUACION ENTONCES EXISTENTE. CONFIGURABA ELLA, CIERTAMENTE, UNA AGRESION A LA SOBERANIA E INTEGRIDAD TERRITORIAL DE LA REPUBLICA ARGENTINA POR PARTE DE UNA POTENCIA EXTRACONTINENTAL- Y PONIA EN PELIGRO LA PAZ Y LA SEGURIDAD DE LA REGION. RECURRIMOS ENTONCES A ESTE INSTRUMENTO ESENCIAL DEL SISTEMA INTERAMERICANO CON EL PROPOSITO DE EVITAR UNA CONFRONTACION ARMADA.

HOY UNA NUEVA REALIDAD NOS CONMUEVE DRAMATICAMENTE UNA TREMENDA REALIDAD. EL ATAQUE ARMADO QUE LAS FUERZAS BRITANICAS HAN CONSUMADO AYER CONTRA LAS ISLAS GEORGIAS DEL SUR DICE POR SI SOLO, CON LA CLARIDAD CON QUE LA FUERZA SE EXPRESA CUANDO LA PAZ ES DESPRECIADA QUE GRAN BRETANA ELIGIO EL LENGUAJE DE LAS ARMAS CON TOTAL DESPRECIO POR LAS NEGOCIACIONES QUE SE HALLABAN EN CURSO.

NOS TRAJA EL PROPOSITO DE DEMOSTRAR AL MUNDO QUE LA ARGENTINA, COMO TODAS LAS NACIONES AMERICANAS, CONDENA LA GUERRA.

ESTABAMOS PERSUADIDOS QUE ESTE CONCLAVE CONTINENTAL, UNIDO EN TORNO A LOS PENSAMIENTOS Y PRINCIPIOS QUE DIERON ORIGEN AL SISTEMA INTERAMERICANO, HABRIA DE PRONUNCIARSE SOBRE PROPUESTAS DE PAZ CON UNA VOZ QUE DIJERE LO QUE NO REQUIERE UNA DIFICIL INTERPRETACION: QUE LAS ARMAS DEBIAN SER DEPUESTAS, QUE LAS NEGOCIACIONES DEBIAN PROSEGUIR, QUE ERA NECESARIO E IMPRESCINDIBLE ABSTENERSE DE REALIZAR TODO Y CUALQUIER ACTO HOSTIL. EN UNA OPORTUNIDAD, TRAJAMOS PROPUESTAS DE PAZ. ANTES DE COMENZAR, NOS HAN CONTESTADO CON UN ACTO DE GUERRA.

EL REINO UNIDO, CON ESTA ODIOSA AGRESION ARMADA, HA HERIDO A LA TIERRA ARGENTINA Y A LOS HOMBRES QUE LA DEFIENDEN- HA AFRENTADO LA DIGNIDAD AMERICANA, PRETENDIENDO RECOLONIZAR TERRITORIOS QUE NOS PERTENECEN.

EL REPRESENTANTE PERMANENTE DE LA REPUBLICA ARGENTINA DIJO AQUI, SEIS DIAS ATRAS, QUE NUESTRO GOBIERNO ACEPTABA POSPONER HASTA HOY ESTA REUNION DE CONSULTA CON EL SOLO OBJETO DE DAR TIEMPO A LA GESTION NEGOCIADORA QUE SE LLEVABA A CABO CON LA ASISTENCIA DEL SECRETARIO DE ESTADO DE LOS ESTADOS UNIDOS. ASUMIMOS CON ELLO UN RIESGO, UN ALTO RIESGO COMO AHORA SE APRECIA, PERO LO HICIMOS EN LA CONVICCION DE QUE ERA NECESARIO PRESERVAR ESA INSTANCIA. EXPRESAMOS ASI NUESTRO RESPETO POR LA NEGOCIACION Y POR QUIENES LA LLEVABAN A CABO. TAL PRUDENCIA TUVO UNA SOLA RESPUESTA: EL CRUDO ACCIONAR DE LOS CAÑONES.

LOS HECHOS SON CLAROS Y CONOCIDOS POR TODOS. EL PUEBLO ARGENTINO SOPORTO PACIFICAMENTE LA USURPACION DURANTE UN SIGLO Y MEDIO. VIO BURLADA SU VOCACION NEGOCIADORA POR CASI 17 AÑOS. Y, FINALMENTE, LA NACION ARGENTINA FUE PROVOCADA POR UN ACTO DE FUERZA BRITANICO TAN INEXPLICABLE COMO DESMESURADO: UN GRUPO DE TRABAJADORES CIVILES ARGENTINOS, QUE CUMPLIAN EN GEORGIAS DEL SUR UN CONTRATO PRIVADO DE NATURALEZA COMERCIAL SUSCRITO ENTRE EMPRESAS DE LOS DOS PAISES, CON PREVIO CONOCIMIENTO DEL GOBIERNO BRITANICO, FUE AMENAZADO CON SER RETIRADO POR LA FUERZA, PARA LO CUAL EL REINO UNIDO DISPUSO EL INMEDIATO ENVIO DE BUQUES DE GUERRA.

LA NACION ARGENTINA DECIDIO ENTONCES, CON LA DETERMINACION QUE CONCEDE EL DERECHO INJUSTAMENTE CONCLUCADO Y LA INTERMINABLE USURPACION, QUEBRAR EL NUDO COLONIAL Y RECUPERAR LO QUE LE PERTE NECE. NO INVADIO UN TERRITORIO AJENO. NO CRUZO UNA SOLA FRONTERA. NO DISPARO CONTRA UN SOLO SOLDADO DE LA POTENCIA OCUPANTE. SE LIMITO A RECUPERAR LO PROPIO Y A REDIMIR UNO DE LOS ULTIMOS VESTIGIOS DEL COLONIALISMO EN AMERICA. ACTUO ASI EN DEFENSA DE SU SEGURIDAD, AMENAZADA POR LOS BUQUES DE GUERRA QUE EL REINO UNIDO DESPACHO AL ATANTICO SUR CON EL DECLARADO PROPOSITO DE HACER USO DE LA FUERZA, Y PUSO CON ELLO FIN A UNA SITUACION COLONIAL INSOSTENIBLE.

CON DOLOR COMPROBAMOS AYER QUE ESE PROPOSITO DE HACER USO DE LA FUERZA SE CONSUMO CON EL ATAQUE SUFRIDO POR LA ARGENTINA EN LAS GEORGIAS DEL SUR. ¿DONDE QUEDARON LAS DECLAMACIONES BRITANICAS SOBRE LA ABSTENCION DE USO DE LA FUERZA? DONDE QUEDO LA OBLIGACION DE LA RESOLUCION 502 DEL CONSEJO DE SEGURIDAD PARA QUE CESARAN LAS HOSTILIDADES? QUE JUSTIFICACION PUEDE ENCONTRAR ESA AGRESION LLEVADA A CABO POR NAVIOS DE GUERRA, HELICOPTEROS ARTILLADOS E INFANTES DE MARINA CONTRA UN PUNADO DE ARGENTINOS EN TERRITORIO PROPIO Y A CASI DIEZ MIL MILLAS DEL REINO UNIDO?

ES OBVIO QUE NO HAY JUSTIFICACION POSIBLE, PERO LA EXPLICACION ES CLARA. BASTA RECORRER UN POCO LA HISTORIA DE ESTE Y EL PASADO SIGLO PARA ADVERTIR LA IDENTIDAD DE ESTA AGRESION CON LA DE OTRAS PROTAGONIZADAS POR EL REINO UNIDO EN AMERICA, EN AFRICA Y EN ASIA. BASTA RECORDAR LAS DOS INVASIONES Y LOS DOS BLOQUEOS NAVALES SUFRIDOS POR LA JOVEN ARGENTINA, EL CAÑONEO CONTRA VENEZUELA, LA AGRESION A SUEZ, LA OPRESION DE MEDIO CONTINENTE AFRICANO Y DE GRAN PARTE DE ASIA, PARA COMPROBARLA.

ESTOS SON LOS VERDADEROS "TITULOS" QUE PUEDE INVOCAR GRAN BRETANA.

RESTITUIDO EL PLENO EJERCICIO DE LA SOBERANIA ARGENTINA SOBRE LAS ISLAS MALVINAS Y SUS DEPENDENCIAS, MI GOBIERNO ANUNCIO QUE DARIA EFECTIVO CUMPLIMIENTO A LA RESOLUCION 502 APROBADA POR EL CONSEJO DE SEGURIDAD DE LAS NACIONES UNIDAS, EN EL ENTENDIMIENTO DE QUE SUS TRES PARRAFOS DISPOSITIVOS CONSTITUIAN UN TODO. FUE EL REINO UNIDO, Y NO LA ARGENTINA, QUIEN VIOLÓ AQUEL MANDATO AMENAZANDO - COMO LUEGO LO HIZO - CON INICIAR HOSTILIDADES MEDIANTE EL ENVIO DE UNA PODEROSA FLOTA DE GUERRA. MAL PODIA LA ARGENTINA COMENZAR EL RETIRO DE SUS TROPAS CUANDO EL GRUESO DEL PODER NAVAL BRITANICO ENFILABA HACIA NUESTRAS COSTAS.

EL ULTIMO RECURSO DISPONIBLE, LA NEGOCIACION QUE LA ARGENTINA ACEPTO SIN TITUBEOS Y CON ESPIRITU AMPLIO, FUE AHORA GRAVEMENTE COMPLICADA POR EL REINO UNIDO. LAS EXHORTACIONES A NEGOCIAR, FORMULADAS POR EL CONSEJO DE SEGURIDAD EN LA MENCIONADA RESOLUCION Y POR EL CONSEJO PERMANENTE DE LA ORGANIZACION DE LOS ESTADOS AMERICANOS, FUERON TAMBIEN UNILATERALMENTE DESOBDIDAS POR EL REINO UNIDO.

EL ATAQUE BRITANICO DE AYER DEMUESTRA UNA GRAN DOSIS DE PERFIIDIA, FUE CONSUMADO MIENTRAS EL GOBIERNO DEL REINO UNIDO SIMULABA NEGOCIAR Y APARENTABA ESTAR INTERESADO EN LA BUSQUEDA DE FORMULAS PACIFICAS. SI EL OBJETIVO PERSEGUIDO POR LA ACCION MILITAR ES INTRODUCIR PRESIONES EN LA NEGOCIACION, PUEDE DESDE YA DECIR QUE EL RESULTADO HABRA DE SER JUSTAMENTE EL CONTRARIO. LA ARGENTINA, CONFRONTADA CON LA FUERZA, SE DEFENDERA CON LA MAXIMA DETERMINACION EN EL MISMO TERRENO.

SE PRETENDE QUE SOMOS NUESTROS LOS AGRESORES. SE PRETENDE CONDENARNOS POR LAS FORMAS Y AL HACERLO, SE NIEGAN LAS SUSTANCIAS. LAS ASPIRACIONES INALIENABLES DE UN PUEBLO Y SUS DERECHOS MAS ESENCIALES, LOS DERECHOS QUE DERIVAN DE SU HISTORIA, SU GEOGRAFIA, SU INTEGRIDAD TERRITORIAL. HE AQUI LA RAIZ MAS INTIMA DEL PROBLEMA QUE ENFRENTAMOS: NO HEMOS ATENTADO CONTRA EL ORDEN Y EL DERECHO INTERNACIONAL. LO HEMOS HECHO CONTRA UNA FORMA PECULIAR DE ORDEN DESTINADO A PRESERVAR UNA VISION OLIGARQUICA DEL SISTEMA INTERNACIONAL. SENORES: PUEDE DECIRSE QUE AGREDE QUIEN IMPOTENTE ANTE LA NEGACION DE JUSTICIA CONSUMA UN ACTO SIN DERRAMAR MAS SANGRE QUE LA SUYA PROPIA PARA LLAMAR LA ATENCION SOBRE SUS DERECHOS IGNORADOS?, O AGREDE QUIEN NEGANDO LA HISTORIA SE PROTEGE EN LAS FORMAS PARA MANTENER A SANGRE Y FUEGO LO QUE TODO EL MUNDO RECONOCE COMO OBSOLETO?

POR PRIMERA VEZ DESDE QUE EL PUEBLO MEXICANO EXPULSO AL INVASOR EUROPEO EN UNA GESTA QUE ES GLORIA DE AMERICA, HAY SANGRE AMERICANA DERRAMADA EN NUESTRO CONTINENTE, EN DEFENSA DE LA INTEGRIDAD E INDEPENDENCIA DE UN ESTADO SOBERANO. AL IGUAL QUE ENTONCES, ESA SANGRE NO SERA DERRAMADA EN VANO Y EL INVASOR EUROPEO APRENDERA LA LECCION QUE YA DEBIA HABER APRENDIDO: QUE AMERICA NO ES TIERRA DE VASALLOS Y QUE NO ADMITE, COMO NO LO ADMITE EL MUNDO DE NUESTROS DIAS, EL RESTABLECIMIENTO DE UN SISTEMA COLONIAL ANACRONICO.

LA BANDERA ARGENTINA BANDERA AMERICANA NO SERA ARRIADA MIENTRAS CORRA UNA GOTTA DE SANGRE POR LAS VENAS DEL ULTIMO SOLDADO ARGENTINO QUE DEFIENDE LAS ISLAS MALVINAS. EN ELLO COMPROMETO EL HONOR DE MI PATRIA ANTE SUS HERMANOS DE AMERICA. EN LA RECUPERACION DE LAS ISLAS MALVINAS, LAS ARMAS DE UN PAIS AMERICANO NO HAN SIDO UTILIZADAS CONTRA OTRO. LAS DIFICULTADES ACTUALES NO SE HUBIERAN PRESENTADO SI NO FUERA POR QUE UNA POTENCIA AJENA AL HEMISFERIO PRETENDE MANTENER UNA COLONIA EN SUELO AMERICANO. Y PRETENDE HACERLO EN TERRITORIOS QUE PERTENECEN A UN PAIS DE ESTA REGION Y QUE FUERON SUSTRAIIDOS POR LA FUERZA DE SU JURISDICCION SOBERANA.

LA ARGENTINA NO HA GANADO UN SOLO PALMO DE SU SUELO CON LA "ESPADA", A EXPENSAS DE NINGUNO DE SUS VECINOS. TODAS SUS CUESTIONES TERRITORIALES HAN SIDO RESUELTAS -Y ESTAN HOY EN VIAS DE SERLO- CON RECURSO A MEDIOS PACIFICOS Y NEGOCIADOS. NO ES EL NUESTRO UN PAIS BELICOSO NI AGRESIVO. NUNCA SALIO DE SUS FRONTERAS CON FINES DE CONQUISTA. NUNCA FUE POTENCIA OCUPANTE. NUNCA GOBERNO LO QUE NO ES SUYO NI ADMINISTRO LO QUE ES AJENO. A QUE VIENE PUES EL AFAN DE RETRATARLA COMO UNA NACION EXPANSIONISTA, CUANDO EN REALIDAD NO HA HECHO OTRA COSA QUE REOCUPAR -SIN HERIR A NADIE- LO QUE VIENE RECLAMANDO CON PACIENCIA Y CON JUSTICIA DESDE HACE UN SIGLO Y MEDIO, SIN OBTENER OTRA RESPUESTA QUE UNA ARROGANTE INDIFFERENCIA?. NO SON CIERTAMENTE ESTOS NOBLES TITULOS LOS QUE PUEDE EXHIBIR EL REINO UNIDO.

LA ARGENTINA VIVE ESTE MOMENTO COMO UNA DE LAS CIMAS DRAMATICAS DE SU HISTORIA. PENSAMOS QUE LOS PUEBLOS DE AMERICA TAMBIEN SIENTEN LA ALARMA QUE SUSCITA LA PRESENCIA DE UNA FLOTA COLONIAL VENIDA DEL VIEJO CONTINENTE, COMO EN LOS TIEMPOS EN QUE DEFENDIAN SU RECIENTE GANADA INDEPENDENCIA. MAL FUBIERA COMENZADO NUESTRA TRAYECTORIA DE NACIONES LIBRES SI LA REACCION DE ENTONCES NO HUBIERA SIDO OTRA QUE LA DE RECHAZAR LA INGERENCIA Y LA DE AFIRMAR LA SOBERANIA. NUESTRO PAIS ESTA PREPERADO A HACER HOY LO QUE YA HIZO HACE 172 AÑOS, CUANDO GANO CON ESFUERZO Y SACRIFICIO SU RANGO DE NACION SOBERANA Y LUCHO LO QUE FUE NECESARIO PARA MANTENERLO Y HACERLO RESPETAR.

SEÑORES, LA TIERRA AMERICANA HA SIDO TESTIGO, A LO LARGO DE SU HISTORIA, DE ACONTECIMIENTOS QUE CONTRIBUYERON DECISIVAMENTE A MODIFICAR LA FAZ DEL MUNDO. EL SACRIFICIO DE NUESTROS ANTEPASADOS, SU LUCHA INCLAUDICABLE EN POS DE LOS IDEALES DE LIBERTAD E INDEPENDENCIA, FUE ALGO MAS QUE UNA DEMOSTRACION DEL CORAJE DE AQUELLOS HOMBRES QUE LA FORJARON. ELLOS EXPRESARON, EN ESENCIA, LA CONCIENCIA COLECTIVA DE TODOS AQUELLOS PUEBLOS DE AMERICA, QUE LUCHARON Y MURIERON JUNTOS PARA SACUDIR EL OPROBIOSO YUGO COLONIAL. FUE EN AMERICA DONDE EL CURO DE LA HISTORIA COLONIAL EMPEZO A MODIFICARSE- FUE EN NUESTRO CONTINENTE DONDE LA LLAMA DE LA LIBERTAD NOS DIO LA FUERZA DE EMPRENDER UNA LUCHA VICTORIOSA CONTRA LA INJUSTICIA Y LA OPRESION COLONIAL. A PARTIR DE ALLI, FUE OTRO EL RUMBO DE LA HISTORIA Y MUCHOS OTROS PUEBLOS, EN TODOS LOS CONFINES DEL MUNDO, DIJERON ALGUNA VEZ BASTA AL OPRESOR. EL PROCESO DE LIBERACION COLONIAL YA NO SE DETUVO.

LOS ARGENTINOS, DE LA MANO CON SUS HERMANOS DE AMERICA, DIERON SU SANGRE POR LA LIBERTAD PROPIA Y AJENA, EN POS DE UNA EMPRESA COMUN: LA CAUSA AMERICANA, QUE NO HA SIDO OTRA COSA QUE LA LUCHA POR AFIRMAR LA INDEPENDENCIA DE NUESTRAS PATRIAS, CONCOLIDAR LA UNIDAD CONTINENTAL Y PRESERVAR EL SUELO DE AMERICA DE TODA INTERVENCION O INTENTO DE AGRESION EXTERNA.

123/11

SEÑOR PRESIDENTE:

EL USO DE LA FUERZA CONTRA UN ESTADO AMERICANO POR UNA POTENCIA EXTRACONTINENTAL SE PRESENTA CRUDAMENTE FRENTE A NUESTROS OJOS. LA PAZ DE AMERICA ESTA EN GRAVE PELIGRO Y CON ELLA LA INTEGRIDAD TERRITORIAL DE LA ARGENTINA.

CREO QUE NO ES MOMENTO PARA DUDAR DE NUESTRA RESPONSABILIDAD JURIDICA SINO TAMBIEN DE NUESTRA RESPONSABILIDAD POLITICA Y DE NUESTRA RESPONSABILIDAD HISTORICA.

ESTA SITUACION NO PUEDE PROLONGARSE MAS Y ES NUESTRO DEBER EXIGIR QUE ELLA CESE DE INMEDIATO. NO PODEMOS VACILAR EN ESTA HORA GRAVE Y, CON LA URGENCIA QUE ESTE PELIGRO PARA EL CONTINENTE DEMANDA, DEBEMOS EXIGIR YA, QUE LAS FUERZAS BRITANICAS SE RETIEN DE INMEDIATO DE LA ZONA DE SEGURIDAD DEFINIDA EN EL ARTICULO 4 DEL TIAR Y REGRESEN A SUS BASES NATURALES EN EL REINO UNIDO. ES ESTE EL PRIMER PASO Y EL MAS IMPORTANTE QUE DEBEMOS DAR PARA EN RESGUARDO DE NUESTRA PAZ Y SEGURIDAD, EN RESGUARDO DE NUESTRO TRATADO Y DEL SISTEMA INTERAMERICANO QUE ESTA A PRUEBA CON EL, Y EN RESGUARDO DE LA PAZ DEL MUNDO TAMBIEN.

NO BODEMOS PERMITIR QUE EL SILENCIO O LAS PALABRAS AMBIGUAS NOS DEMOREN EN ESTA RAPIDA DEFICION. UNA AVENTURA COLONIAL APOYADA POR UNA PODEROSA FUERZA MILITAR NO PUEDE NI DEBE TENER POSIBILIDAD ALGUNA DE REALIZACION EN ESTE MOMENTO Y EN NINGUN LUGAR DEL MUNDO. MENOS AUN PUEDE TENER LUGAR PONIENDO EN GRAVE PELIGRO LA PAZ Y LA SEGURIDAD DE AMERICA. ES ILEGITIMO, ES AMORAL Y ES ANACRONICO. NUESTRA RESPUESTA, COMO LO DIJE, DEBE SER CLARA E INMEDIATA. LA FLOTA BRITANICA TIENE SU LUGAR EN OTRA PARTE DEL MUNDO, EL COLONIALISMO EN NINGUNO, ES UNA TRAGEDIA DEL PASADO.

SEÑOR PRESIDENTE:

NO PUEDO DEJAR DE HACER REFERENCIA AHORA A CIERTAS MEDIDAS DE COERCION POLITICA Y ECONOMICA ADOPTADAS CONTRA LA ARGENTINA POR PARTE DE LA COMUNIDAD ECONOMICA EUROPEA Y ALGUNOS ESTADOS INDUSTRIALIZADOS, CUYO CLARO OBJETIVO ES FORZAR LA VOLUNTAD SOBERANA DE MI PAIS.

EN VIRTUD DE MEDIDAS DESTINADAS A PRESIONAR A LA ARGENTINA AFECTAN EL FUNCIONAMIENTO DE SU ECONOMIA, EL CONFLICTO PUEDE AHORA SER INSCRIPTO EN EL CONTEXTO DE LAS RELACIONES NORTE-SUR.

EN EFECTO, UN GRUPO DE PAISES INDUSTRIALIZADOS Y EN PARTICULAR LA COMUNIDAD ECONOMICA EUROPEA, HAN ADOPTADO A INSTANCIAS DE GRAN BRETANA Y SIGUIENDO SU PROPIO PRECEDENTE, SANCIONES ECONOMICAS CONTRA NUESTRO PAIS. LO HACEN APROVECHANDO SU ROL DOMINANTE EN LA ECONOMIA INTERNACIONAL. UTILIZAN UN ARMA CON LA QUE ESTAN FAMILIARIZADOS: EL PROTECCIONISMO Y LA DISCRIMINACION.

DEJANDO DE LADO PRINCIPIOS Y PERTURBANDO EL FUNCIONAMIENTO NORMAL DE LOS MERCADOS, BLOQUEAN FONDOS, PROHIBEN IMPORTACIONES, NIEGAN FINANCIAMIENTO. VIOLAN ASI LAS REGLAS DE LA PROPIA CARTA DE LAS NACIONES UNIDAS Y, LO QUE ES PEOR, AUN LO HACEN EN SU NOMBRE.

AFECTAN DERECHOS E INTERESES DE PARTICULARES. INCURREN EN UNA SITUACION QUE HA SIDO TIPIFICADA COMO DE AGRESION ECONOMICA, VIOLANDO ABIERTAMENTE LAS REGLAS QUE LOS PAISES EN DESARROLLO HAN LOGRADO QUE SE ELABOREN EN EL MARCO DE LAS NACIONES UNIDAS PARA PROTEGER SUS INTERESES, TALES COMO LAS DEL ARTICULO 32 DE LA CARTA DE DEBERES Y DERECHOS ECONOMICOS DE LOS ESTADOS.

ESTAMOS ASISTIENDO ATONITOS A UNA NUEVA FORMA DE IMPERIALISMO EL DE UNA COMUNIDAD DE NACIONES QUE CALLAMOS ORIENTADA A LA LIBERTAD

Y AL PROGRESO. LOS PAISES EN DESARROLLO NO PODRAN SIN O ALARMARSE ANTE ESTE RETROCESO QUE AFECTA SUS INTERESES Y QUE SE EXPRESA EN UNA SUERTE DE PODER PARA-POLICIAL QUE LA CEE HA ESTABLECIDO POR SU PROPIA CUENTA AL MARGEN DE LAS NACIONES UNIDAS. UN RETROCESO AL SERVICIO DE UN ANACRONISMO COLONIAL Y QUE ES LLEVADO ADELANTE POR ALGUNOS PAISES QUE EN CANCUN, RECIENTEMENTE, PRETENDIAN DEMOSTRAR INTERES EN UN NUEVO REACIONAMIENTO ENTRE EL NORTE Y EL SUR.

ES PRECISO QUE CESEN DE INMEDIATO LA AGRESION Y LA AMENAZA DE NUEVOS ACTOS BELICOS POR PARTE DEL REINO UNIDO CONTRA UN PAIS AMERICANO Y QUE CESEN, TAMBIEN, TODAS LAS MEDIDAS DE COERCION POLITICA Y ECONOMICA A QUE SE NOS ESTA SOMETIENDO PARA FORZAR NUESTRA VOLUNTAD SOBERANA. DEBEMOS EXIGIRLO YA Y DEBEMOS ESTAR PREPARADOS PARA ADOPTAR LOS CURSOS DE ACCION QUE, EN EJERCICIO DEL DERECHO DE LEGITIMA DEFENSA COLECTIVA, SEAN NECESARIO SI NUESTRO RECLAMO ES DESOIDO.

SEÑOR PRESIDENTE:

A LO LARGO DE LA HISTORIA -Y SIN CONTAR EL HECHO DE ARMAS DE 1833 QUE COLMINO CON EL DESPOJO DE LAS MALVINAS-, GRAN BRETANA DESPACHO SU FLOTA CUATRO VECES HACIA NUESTRAS AGUAS CON DESIGNIOS DE CONQUISTA Y DE COACCION. EN ESAS OPORTUNIDADES, NUESTRO PUEBLO RESISTIO ALTIVO LA AMENAZA Y SUPO DAR UNA DIGNA RESPUESTA A LA AGRESION. ESTA VEZ SU ACTITUD NO SERA DISTINTA. IREMOS TAN LEJOS COMO SEA NECESARIO EN DEFENSA DE NUESTRO SUELO Y EN RESGUARDO DE NUESTRA DIGNIDAD.

LA HISTORIA, LA GEOGRAFIA, EL DERECHO Y LA JUSTICIA RESPALDAN LA POSICION ARGENTINA. LA RESPALDAN TAMBIEN LOS PRONUNCIAMIENTOS REITERADOS DE LOS ORGANISMOS INTERNACIONALES, AMERICANOS Y REGIONALES, LAS NACIONES AMERICANAS SIN EXCEPCION, MUCHAS NACIONES DE LA COMUNIDAD INTERNACIONAL.

PERO QUIERO TERMINAR NO CON PALABRAS MIAS, QUIERO TERMINAR CON VUESTRAS MISMAS PALABRAS QUE HAN SIDO SIEMPRE NUESTRA INSPIRACION Y NUESTRO APOYO:

"EL PROCESO HISTORICO DE LA EMANCIPACION DE AMERICA, NO HABRA CONCLUIDO MIENTRAS SUBSISTAN EN EL CONTINENTE PUEBLOS O REGIONES SOMETIDAS AL REGIMEN COLONIAL O TERRITORIOS OCUPADOS POR PAISES NO AMERICANOS".